

















Monitoreo de prensa escrita y digital-octubre de 2024

Titular	Nota	Fuente
Violencia contra personas LGBTIQ+ en Centroamérica: registra más de mil casos en 24 años	Un estudio analiza 1,019 casos de violencia hacia la población LGBTIQ+ en Centroamérica. En El Salvador, el Estado emerge como uno de los principales agresores, según denuncias recogidas entre 2000 y 2024. Las organizaciones Asociación Centro de Estudios de la Diversidad Sexual y Genérica AMATE El Salvador (AMATE) y la Asociación Aspidh Arcoiris Trans (ASPIDH) presentaron la investigación: Evidenciando la violencia por prejuicio hacia personas LGBTIQ+ en Centroamérica, que contempla la estandarización y análisis de casos, con datos de cinco organizaciones de la Sociedad Civil a nivel regional. Son 1,019 casos documentados en países de la región, los cuales evidencian cómo la discriminación y violencia por prejuicio afectan de manera sistemática a las personas LGBTIQ+. Recuperado de: https://revistalabrujula.com/2024/10/08/violencia-contra-	Revista La Brújula Martes 8 Octubre 2024
Resistir desde el amor rebelde	personas-lgbtiq-en-centroamerica-registran-mas-de-mil-casos-en-24-anos/ Me gustaría iniciar este viaje de palabras con una de las consignas que más feliz me hacen, "Sexo lésbico anticonceptivo". Esta consigna es coreada en cada marcha que organizan mis amigas lesbofeministas de la colectiva Hijas de Safo.	Revista La Brújula Miércoles 9 Octubre 2024

El 13 de octubre se celebran las rebeldías lésbicas feministas, el amor entre mujeres, la complicidad entre dos cuerpas iguales y la dicha de encontrarnos en la ternura y el deseo.

A las mujeres desde que nacemos se nos ha impuesto la heterosexualidad normada, hasta el punto de tener miedo de experimentar otras sensaciones en nuestras cuerpas e ir por la vida nombrándonos 100% heterosexual cuando quizás ya teníamos muchas ansias por descubrirnos, pero todo el tema del goce y la sexualidad se nos ha negado por siglos y no somos capaces de encontrarnos hasta que vemos una mujer con más rebeldía que nosotras.

Recuperado de: https://revistalabrujula.com/2024/10/09/resistir-desde-el-amor-rebelde/

La fiesta de las lesbianas de El Salvador En el marco del Día de las Rebeldías Lésbicas, conmemorado cada 13 de octubre en América Latina y el Caribe, Las Hijas de Safo celebraron 10 años de existencia en El Salvador. Este colectivo busca reivindicar y visibilizar a las mujeres lesbianas del país, creando un espacio político y seguro en una sociedad que frecuentemente las margina.

El sol caía sobre la entrada principal de la Universidad de El Salvador el 12 de octubre, mientras un pequeño grupo de mujeres, lideradas por Las Hijas de Safo, alzaba pancartas con letras grandes y contundentes: «Lesbianas presentes». Con música, risas y abrazos, comenzaron su plantón, un acto simbólico que conmemoraba tanto el Día de las Rebeldías Lésbicas como los diez años de lucha de su colectivo.

Recuperado de: https://www.alharaca.sv/lgbtiqa/la-fiesta-de-las-lesbianas-de-el-salvador/

Organización registra más de 70 vulneraciones al espacio cívico El Centro de Monitoreo de Libertades Cívicas (SMLC) de la Fundación de Estudios para la Aplicación del Derecho (FESPAD) registró 73 vulneraciones al espacio cívico salvadoreño entre enero y agosto de 2024, referidas a afectaciones al derecho de libertad de expresión, la libertad de asociación y la libertad de reunión pacífica.

De esos, 36 corresponden a la libertad de expresión, que equivale al 49.3 %; 28 casos se relacionan a la libertad de asociación, el 38.4 % y nueve a la libertad a la reunión pacífica, que representa el 12.3 %.

Al revisar el perfil de personas o entidades afectadas, se obtuvo que la mayoría fue en contra de periodistas, seguido de líderes sindicales o activistas, defensores de derechos humanos, luego contra organizaciones sociales, contra miembros de partidos políticos, contra manifestantes y contra miembros de la comunidad LGTBIQ+.

Recuperado de: https://www.elsalvador.com/noticias/nacional/organizacion-registra-mas-de-70-vulneraciones-al-espacio-civico/1176647/2024/

Estudios reflejan los retrocesos en democracia y en desarrollo local La Fundación para el Desarrollo de las Ciencias Sociales (FUDECSO) presentó ayer dos investigaciones en las que evaluó la percepción de la situación de la democracia en el país por medio de entrevistas a grupos focales de cuatro departamentos. Los estudios estuvieron a cargo de los académicos David Mena y José Francisco Marroquín, que son parte de la firma consultora CONSULTAD.

Alharaca Viernes 18 Octubre 2024

EDH Pág.4 Jueves 24 Octubre 2024

LPG Pág.4 y 5 Martes 29 Octubre 2024 Ambos académicos lideraron equipos que realizaron entrevistas en los departamentos de Santa Ana, San Salvador, San Vicente y San Miguel, las cuales tuvieron lugar en el primer trimestre de este año. En total, fueron ocho grupos focales, que reunieron a 91 personas con experiencia en organización en comunidades, directivas de Asociaciones de Desarrollo Comunal o de organizaciones juveniles, de mujeres y de la diversidad sexual.

Recuperado de: https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Estudios-reflejan-los-retrocesos-en-democracia-y-en-desarrollo-local-en-El-Salvador-20241028-0089.html

Tribunal
Simbólico en la
UCA exige
derechos para
mujeres y
comunidad
LGTBIO+

La Universidad Centroamericana "José Simeón Cañas" (UCA) fue sede del primer Tribunal Simbólico de Justicia, Verdad y Reparación. Laura Morán, coordinadora del Eje Libre de Violencia, de la Colectiva Feminista para el Desarrollo Local, explicó que estos tribunales buscan ofrecer el acceso a la justicia que ha sido negada a muchas mujeres y personas de género y sexualidades disidentes.

YSUCA Martes 29 Octubre 2024

Morán señaló que el sistema de justicia en el país carece de un enfoque de derechos humanos y justicia social. Esto ha llevado a que muchas mujeres que enfrentan emergencias obstétricas sean criminalizadas, como los casos de Beatriz y Lilian. Además, mencionó que la falta de una ley de identidad para la comunidad LGTBIQ+ contribuye a la negación de su existencia y, por lo tanto, a su criminalización.

Recuperado de: https://ysuca.org.sv/2024/10/tribunal-simbolico-en-la-uca-exige-derechos-para-mujeres-y-comunidad-lgtbig/

Hijas de Safo: a 10 años de resistencia y rebeldía lésbica En octubre, mes de las rebeldías lésbicas, <u>La colectiva Hijas de Safo</u> celebró sus 10 años como colectiva lesbofeminista a través de acciones para visibilizar su resistencia como mujeres lesbianas y diversas que se enfrentan a una sociedad de estigmas y violencias.

El 13 de octubre, día de las Rebeldías Lésbicas, las Hijas de Safo se concentraron en la Universidad de El Salvador (UES) y señalaron su resistencia política, su visibilidad como mujeres lesbianas frente a un sistema machista, colonialista, fundamentalista y heterocentrado.

Recuperado de: https://revistalabrujula.com/2024/10/31/hijas-de-safo-a-10-anos-de-resistencia-y-rebeldia-lesbica/

Tribunal
Simbólico exige
justicia para
personas LGBT

El Salvador concentra el 36.6% de las vulneraciones a derechos humanos de personas LGBT en América Latina, según el informe "Evidenciando la violencia por prejuicio hacia personas LGBT en Centroamérica", presentado por organizaciones defensoras. En respuesta, la Universidad Centroamericana "José Simeón Cañas", y representantes de organizaciones trans celebraron un Tribunal Simbólico para evidenciar la negación de derechos y el incumplimiento de la sentencia 33-2016/195.2016 de la Sala de lo Constitucional por parte de la Asamblea Legislativa, que ordena reformar la Ley del Nombre de la Persona Natural (LNPN), en favor del derecho al nombre coherente con la identidad sexual de las personas trans.

Recuperado de: https://diariofuentes.com/tribunal-simbolico-exige-justicia-para-personas-lgbt/

Revista La Brújula Jueves 3 l Octubre 2024

Diario Fuentes Jueves 3 I Octubre 2024